

LA ÚLTIMA HORA

SUSCRIPCIÓN: Un mes. 2'50 Ptas.
Extranjero semestre 24'
Número suelto 15 cts.

DIARIO ILUSTRADO DE LA NOCHE, DE INFORMACIÓN LITERARIA Y ARTÍSTICA

REDACCIÓN Y TALLERES: Olmos, 2—Tel. 1243
ADMINISTRACIÓN: P. Cort, 29, Teléf. 2820
PALMA DE MALLORCA

Lunes 25 de Abril de 1938.—II Año Triunfal.

DIRECTOR Y FUNDADOR: D. JOSE TOUS FERRER

Año XLV. — Núm. 13.693

UNA PATRIA

La Patria: España.

UN ESTADO

El Estado: Nacional-Sindicalista.

UN CAUDILLO

El Caudillo: Franco.

En el frente de Peñíscola avanzamos en un frente de 8 kilómetros

También en Tremp se rectifican nuestras líneas de vanguardia y ocupamos los pueblos de Bastús y Sanromá de Avellá. — Lista del importante botín cogido a los rojos estos últimos días.— En el frente de Castellón han sufrido los rojos más de 4.000 bajas.

El parte oficial de la guerra

EL DE ANTEANOCHES

Parte oficial de Guerra del Cuartel General del Generalísimo con noticias llegadas hasta las 20 horas del día de hoy:

En el día de hoy, al practicarse un reconocimiento por fuerzas de Aragón en la margen izquierda del Segre, salvaron a 35 personas que en su huida a Barcelona se llevaban los rojos a la fuerza.

Tropas del cuerpo de Galicia, han seguido su avance venciendo la resistencia del enemigo y ocupando y rebasando el pueblo de Alcalá de Chisbert. También han progresado en la Sierra de Valdancha. Se han cogido cerca de un centenar de prisioneros.

El material cogido al enemigo en los 20 días últimos, ha sido el siguiente:

15.115 fusiles; 217 fusiles ametralladores; 350 ametralladoras; 40 morteros; 75 piezas de artillería; 30 carros de combate, de ellos: 20 en buen estado, 8 reparables y 2 inútiles; 35 millones de cartuchos; 37.000 proyectiles de artillería, de ellos, 12.000 de antitanque ruso; y 28 toneladas y media de mercurio.

Salamanca, 23 de Abril de 1938.—II Año Triunfal.

De orden de S. E.; el General Jefe de E. M.,

Francisco Martín Moreno.

EL DE ANOCHE

Parte oficial de Guerra del Cuartel General del Generalísimo con noticias llegadas hasta las 20 horas del día de hoy:

En el sector de Tremp se ha rectificado a vanguardia nuestras líneas, ocupando importantes posiciones y dejando en nuestro poder y rebasados, los pueblos de Bastús y Sanromá de Avellá.

También se han ocupado otras alturas en el sector de Llavorsé.

En el de Peñíscola han seguido progresando nuestras tropas, que han avanzado en un frente de 8 kilómetros y de 3 ó 4 en profundidad, después de vencer la resistencia del enemigo, que ha dejado en el campo gran cantidad de muertos y armamento. Se han hecho 161 prisioneros con armas.

Salamanca, 24 de Abril de 1938.—II Año Triunfal.

De orden de S. E.; el General Jefe de E. M.,

Francisco Martín Moreno.

Mallorca a Valencia

En la campaña benemérita con que viene acreditando AUXILIO SOCIAL la sublimidad de su tarea, al acudir casi con la vanguardia de nuestras tropas gloriosas a los pueblos que éstas redimen del cautiverio rojo, va a corresponder ahora a Mallorca un nuevo honor: con una nueva misión de gran vuelo: el auxilio inmediato, fulgurante, para el abastecimiento de Valencia, en cuanto esta ciudad sea liberada.

Mallorca — lo hemos dicho muchas veces como las demás poblaciones de España que se extinguieron, por designio providencial, del que fueron instrumentos circunstancias propicias y hombres meritorios, está obligada estrechamente a lo que en cualquier caso sería una virtud primaria de toda ciudad española en estos momentos: a la generosa munificencia con que liberamos las ciudades que se van liberando del cautiverio bajo el cual sufrieron los tormentos dantescos mortales y las más angustiosas miseria físicas. Y Mallorca tiene en estos momentos una coyuntura como parece de demostrar que ha sabido merecer aquella bendición de vers desde el primer instante reunida. ¿De que manera? Coadyuvando con todo su entusiasmo, con la enorme capacidad económica que se puede desplegar en metálico y en especies a esa labor de AUXILIO SOCIAL que se encamina en estos instantes a llevar el pan tierno de la nueva España a nuestros hermanos hambrientos de Valencia.

AUXILIO SOCIAL cumplirá una vez más su misión evangélica de confortarse con el pan material, del

ABRIL HOY DIA 25

A falta de noticias de la guerra, porque nunca suele ser cosa agradable informar de derrotas, las radios marxistas de Barcelona se dedican a informar de cosas pintorescas.

Hablan de las grandezas de su gobierno, al cual —dicho sea entre paréntesis— no le hemos visto grandeza alguna. Hablan de la eficacia de sus tropas, eficacia que, por cierto, ni asomtan siquiera las narices en los campos de batalla. Hablan de la previsión de sus autoridades en lo que afecta al aprovisionamiento de la retaguardia, mientras que en la retaguardia se padece un hambre.

Hablan de su fe en la victoria, que no suele nunca ser fabricada acumulando desastres como ellos los acumulan con avaricia sordida. Hablan de proyectos para el porvenir de la España que quisieron vender a Rusia, sin comprender u olvidando que la venta se ha deshecho y que ya de España estamos casi a punto de que no quede sino la rescatada de las manos apretadoras del sovietismo, y que los solos proyectos que pueden madurar de hoy en adelante son aquellos que representan plena dignidad, libertad incommovible y unidad absoluta entre y para todos los españoles.

Y hablan de otras cositas que tienen bastante miga para merecer ser consignadas, y aun para que se las dedique un leve comentario.

Entre ellas está aquello de que en nuestra edición del sábado nos hicimos eco, respecto a los que escuchan las emisiones de radio. Nada: que se les quitan las antenas como si fueran un miserable insecto. Y a fe que cabe hacer alguna consideración acerca de la medida. O es que necesitan alambre a toda velocidad, y han calculado previamente los kilómetros de él que representa la suma de las dichas antenas, o es que andan a toda velocidad también a la busca de un sistema para que los aparatos receptores pierdan un porcentaje muy grande de sus posibilidades auditivas.

Quizás en la disposición se hayan tenido en cuenta ambas cosas. Como quiera que, desde hace muchísimo tiempo, están los gobernantes rojos «perdiendo el hilo», harán acopio ahora a costa de los que destinaron metros y más metros a dar a sus aparatos de radio facilidades para captar las ondas... tantas de las cuales tienen de rojo tanto como nosotros de budistas, por ejemplo. Ahí es precisamente en donde les duele, con un dolor a prueba de aspirinas. Las radios nacionales acostumbran a decir verdades de a puño, y el gotear de todas esas verdades sobre los cerebros a quienes quieren a toda costa tener sumidos en la más oscura sombra resulta para los capostotes un verdadero susto permanente.

Pero no deja tampoco de tener su poco de inconveniente la decisión. Tampoco captarán a placer las emisiones bermejas; ni oírán con tanta claridad las órdenes que de las autoridades marxistas emanan, ni podrán enterarse de cosas tan inmensamente interesantes

como lo es, *verbi gratia*, la noticia radiada con todo carácter oficial acerca de una multa impuesta a un cierto comerciante por haberse atrevido a cobrar la friolera de CUATROCIENTAS PESETAS por un par de zapatos.

¡Caray que es cantidad! Unas botitas de ochenta durejos, ya pueden ser elegantes. Habrá que ver el gusto que los piecitos, desde luego por completo aristocráticos y probabilísimamente de esa aristocracia marxista burda y fantástica que ensució los años de la república izquierdista, los lucirán con un orgullo bien fundado. No es todo el mundo el que pueda permitirse el lujo de zapatos de cuatrocientas pesetas.

Pero el gobierno rojo no puede permitir dispendios semejantes en sus súbditos fieles. Así que ha multado al industrial en una serie fabulosa de pesetas, fabulosa también, basándose en una reflexión perfectamente natural. ¿Cómo puede un comerciante cobrar cantidad tal por una mercancía que tiene bien marcado el precio de tasa? Y a fe que tienen razón. Porque de la casualidad de que, previsivamente, los que mandan en Barcelona, han cerrado las posibilidades de ascenso del precio de los zapatos, marcándoles un tope que les pareció justo. Un tope que es NADA MAS que el de doscientas pesetas.

O están ricos de sobre los rojos que viven —si aquello se llama vivir— en Barcelona, o las autoridades con semejante precio de tasa autorizan el saqueo (cosa que ya sabemos de memoria) o se dedican a «tomar el pelo» de una manera sarcástica al infeliz consumidor.

Estó último lo tenemos también olvidado de puro aprendido.

Una depuración del Komintern

Berna. — A base de noticias recibidas de Moscú, se afirma que Stalin, paralelamente a la depuración general, ha iniciado una depuración en masa del Komintern. La única diferencia es que los miembros del Komintern no son sometidos a juicio, sino que se les hace desaparecer sin ninguna forma de proceso. Entre los arrestados y los desaparecidos se citan ocho polacos, seis alemanes, seis finlandeses, trece rumanos, un danés, un americano, tres lituanos y dos húngaros, entre los cuales el famoso Bela Kum.

Antes de proceder a esta depuración que ya ha hecho un centenar de víctimas, la residencia del Komintern había procurado atraer a Moscú los miembros que se encuentran en el extranjero, pro su llamada no ha tenido éxito. Los comunistas extranjeros prefieren estar lejos de Stalin. Por esto el nuevo Consejo del Komintern estará compuesto casi exclusivamente por rusos, algunos de los cuales usan seudónimos extranjeros. En la lista de los miembros de la nueva oficina de Presidencia se encuentran Stalin, M. Mikulski, Idenow y Jezov; los dos últimos son también miembros del Gobierno. La comisión de control está presidida por Kiratov, jefe de la G. P. U. de Moscú, hombre de confianza de Jezof. Entre los miembros extranjeros se encuentran Taelman, La Pasionaria y Cachin, mientras Dimitroff conserva todavía el cargo de Secretario General.

Repasando periódicos rojos

Grandes tormentas, lluvia y granizo en el frente de Levante. Y más recia, singularmente en aquellos sectores en los que se ha acusado incremento en la velocidad de nuestro avance y como era inevitable, el temporal ha frenado nuestro ímpetu. Pero no olvidemos el refrán que dice: «No hay mal que por bien no venga», y este mal pasajero de un día de guerra, está de sobre pagado con los beneficios que las aguas están produciendo a estos campos que ya morían de sed.

También hay que contar con las cosechas para ganar la guerra, y en este sentido, la lluvia de hoy representa una importantísima victoria. De todas maneras no ha faltado actividad en los frentes y actividad prodigiosa, porque en varios de los sectores de Levante, entre mojadura y mojadura, nuestros soldados han seguido la limpieza del terreno situado a retaguardia y han rectificado muchas posiciones avanzadas.

Pero mientras transcurría esta pequeña tregua forzosa, el cronista se ha entretenido repasando periódicos rojos de fecha reciente, uno de ellos del 21 de abril recogido al tomar Alcalá de Chisbert, y se ha encontrado cosas tan graciosas como un decreto reproducido de la Gaceta, por el que se crea un tribunal especial para todo el valle de Arán. Y en efecto, ya es buena impresión la que encierra esto de crear un tribunal para una región donde hace varios días no hay un solo rojo.

Porque todos salieron huyendo hacia Francia, incluso los pacíficos campesinos, claro que no todos de buen grado, y según Radio Toulouse al at a vesar los Pirineos lo han hecho leván dose hasta medio millón de ovejas y cabras.

También da noticias del general que mandaba las fuerzas del valle de Arán, quien al salir huyendo del frente con 400 milicianos y llegar a Luchon declaró que habían pasado la frontera porque toda resistencia en España era inútil, pero que antes habían desahogado el país. Así; con este cinismo.

Luogo vienen varios discursos de Miaja, quien por ciento cumplió ayer 60 años y según uno de los periódicos está hecho un buey.

Publican también un discurso de Hernández, jefe del cuerpo de comisarios políticos, cuerpo que constituye nada menos que el valor central sobre el que se va forjando la victoria, una victoria de trabajos de zapa, por que están cavando como condenados hombres, mujeres, niños y hasta enfermos.

En la Gaceta de Madrid viene una orden que dice que los que presten servicios auxiliares o estén de baja por enfermos, tienen que acudir al trabajo de fortificación, mientras lo permitan sus fuerzas.

Por lo visto hay una verdadera epidemia en la España roja y ya todo el mundo se hace el enfermo.

Para cubrir tantas bajas, ahora se llama a todos los hombres de los reemplazos de 1927 a 1921; 15 reemplazos para la primera línea y aún así, hasta las mujeres, niños y los enfermos tienen que pasarse el día cavando.

En fin: entretanto en Barcelona todo va muy bien, muy bien. Pero «a media luz», como decía la antigua canción.

rán en repararse unos tres meses y algo menos, las de los otros cuatro barcos.

¡Hola, hoall! no eran cuatro sino cinco los barcos averiados; y entre ellos, el «Libertad», infinitas gracias por la previsión de la noticia, aunque esto de tardar tres meses el «Libertad» para reparar sus averías, pueden ser meras ilusiones, porque bien pudiera ocurrir que el barco que está en el fondo de las aguas cartageneras fuese el barco que lleva este nombre de «Libertad», que, nadie dudará que entre los rojos no pasa de ser otra cosa que esto: Un mito.

El Tebib ARRUMI

Breve crónica del Tebib

Empezó el día con una magnífica hazaña de nuestros bravos muchachos del Ejército de Aragón. Habiendo tenido confidencias de que los rojos en la orilla izquierda del Segre intentaban llevarse a varios habitantes de unos pueblecillos que se habían acercado a dicho orilla con la intención de pasarse a nuestro bando, atravesaron el río. Y nuestros muchachos liberaron a 38 personas a las que efectivamente, los milicianos marxistas pretendían conducir a viva fuerza a Barcelona. Al mismo tiempo que hicieron esto y aprovechando que estaban al otro lado del río verificaron un amplio reconocimiento y tuvieron la gran satisfacción de encontrarse con las huellas de una derrota de aviación de los rojos han sufrido hace días y de la que quedaban como muelas tras restos de algunos aparatos y en algunos de ellos los cadáveres de los pilotos.

Entre tanto las fuerzas que manda Aranda han seguido su habitual progresión hacia la Sierra de Valdancha y aunque el enemigo opuso tenaz resistencia, se le arrolló por completo como se le había arrollado durante la noche anterior en que sacando, por lo visto, fuerzas de flaqueza y al amparo de grandes contingentes artilleros que habían llevado para operarlos a nuestro avance realizaron diversos ataques con más corazón que buena suerte, porque se les pegó de una manera tan decidida que se les castigó de un modo tan tremendo, que durante todo el día en los sectores por donde anoche contraatacaron, no se han atrevido a disparar un tiro. Lo que da una idea de la enorme cantidad de bajas sufridas, cosa que han confirmado más de 30 evadidos que se han pasado durante las primeras horas de la mañana de hoy a nuestras filas. Y han dicho que realmente, la mortandad que se les causó durante el encuentro de la noche última ha sido terrible.

Todavía quedan más victorias que señalar en el día de hoy, pero es mi deber no puntualizar ni siquiera aludir a ellas. Únicamente para satisfacción de los españoles de la España de Franco, diré que la jornada ha sido de extrema brillantez y que ya habrá tiempo para especificar. Los triunfos que hoy se han obtenido son grandes y decisivos y para ostara todos satisfechos.

EL TEBIB ARRUMI

OBRA NUEVA

REALIDADES PRESENTES

aspectos de la guerra civil española y resumen de experiencias políticas, sociales y económicas.

por

V. MONTALBAN — C. DOMÍNGUEZ
6 pta. ejemplar
De venta en la librería José Tous,

Un discurso del Ministro de Educación Nacional

Con motivo de la Fiesta del Libro, el Ministro de Educación pronunció anoche el siguiente discurso que fué transmitido por Radio Nacional:

Voy a cerrar en breves palabras el acto de la Fiesta del Día del Libro agradeciendo a todos la cooperación y la buena voluntad con que han contribuido a dar realidad a los deseos y a las órdenes de este Ministerio. Y de paso diré algo respecto a la misión que el libro ha de desempeñar en el futuro Estado.

Nosotros no compartimos la postura liberal que hace del libro, y aun de la cultura, un medio para deslumbrar a las multitudes con el prestigio del saber. La cultura sin una luz ideal que la guíe no es nada y hasta puede ser un veneno o un estupefaciente de las facultades del alma humana. El libro puede ser bueno y puede ser malo. "El Contrato Social" de Rousseau, y "El Capital" de Carlos Marx han originado con su funesto proselitismo gran parte de los males que padecen las sociedades modernas. En cambio, el Evangelio es un libro cuya revelación divina ilumina desde hace veinte siglos la vida espiritual de la Humanidad.

Si el libro en sí es un instrumento que puede ser aplicado para el bien y para el mal, la política cultural consiste en evitar lo segundo y conseguir lo primero acercando el libro a los electores a fin de que la lectura sea una semilla que fructifique en mayor perfección, en relación siempre con las inteligencias en que ha de germinar. Esta política afecta a la organización total de la cultura, ya que el libro es su instrumento auxiliar más eficaz. Nuestro Ministerio ha de desarrollar, pues, una política del libro que abarque desde la organización de las bibliotecas hasta los problemas de tipo material, de la expansión comercial, de nuestra industria librera en el mundo.

Las bibliotecas no han de ser, como decía uno de nuestros grandes eruditos del siglo XVIII "tumbas de libros", sino un instrumento de cultura que ponga en manos de cada lector el libro más adecuado y más apropiado. El Decreto reformando el Reglamento de bibliotecas, que hoy se publica, no es más que la iniciación de un nuevo sistema de servicio en las bibliotecas del Estado, que hará que los libros, debidamente inventariados, vayan a manos de todos los lectores con las máximas facilidades de rapidez y eficacia. Bibliotecas populares y bibliotecas circulantes que lleven la cultura y el espíritu a los más apartados rincones de España, elevando el nivel de instrucción de nuestro pueblo, serán organizadas rápidamente por el Ministerio de Edu-

cación nacional. Todas las atribuciones que con respecto a este particular estaban confiadas antes a las Cámaras del Libro y al Patronato del Instituto del Libro se refundirán en un organismo seguramente de carácter sindical en el que se reúnan todos los factores de la producción, desde el fabricante de papel, pasando por el autor, al librero.

Todas las medidas de carácter económico serán cuidadosamente estudiadas por el Gobierno, para proteger el libro español. Los tratados de propiedad intelectual y una política de protección a nuestra exportación permitirán la difusión de nuestros libros en las tierras de Hispano-América, que no es para nosotros un simple mercado material, sino un ámbito espiritual, el mundo azul de este Imperio con el que sueñan las juventudes de España.

La fundación de la Imprenta nacional, heredera de la gloriosa tradición de la Imprenta real; la Escuela de Artes gráficas y la Escuela de librería y otros organismos sindicales permitirán la elevación de nivel de la técnica de la producción de las artes del libro. Si nuestra España ha de desempeñar en el mundo el papel que está destinada, tiene que ser instrumento capital para ello una atinada política del libro.

Tengo ahora el deber de desmentir, por ser falso, cuanto se dice en la España roja, de que en nuestra España se quemaran o se destruyeron los libros. Nosotros pondremos cada libro en manos del lector que deba tener. Ciertos libros no pueden estar en manos de tontos o de niños, o de débiles mentales. En cambio para la investigación superior estos libros son elemento informativo que es preciso utilizar, y el Estado español no los destruye, todo lo contrario los guarda debidamente donde mejor pueden estar.

Y ha creado el Servicio de Defensa del Patrimonio artístico español, que se ocupa de crear órganos de recuperación de objetos culturales en los frentes de vanguardia, y nos preocupamos de impedir las destrucciones que los azares de la guerra pueden acaso producir en las bibliotecas. En cuanto las posibilidades económicas de nuestros Presupuestos lo consientan se hará realidad esta política a grandes rasgos esbozada.

Amemos mientras tanto a los libros, suprema creación del espíritu humano, archivos de la tradición viva del pasado, y digamos con los versos memorables de Quevedo:

Retirado en la paz de estos desiertos con pocos pero buenos libros juntos vivo en conversación con los difuntos y escucho con mis ojos a los muertos.

Otro fracaso de Miaja

El pasado jueves cumplió Miaja 60 años. Con tal motivo recibió de Barcelona y Valencia ininidad de telegramas en que se le tomaba el pelo comparándolo con el "Mariscal Foch, con Napoleón y con otras figuras históricas. Miaja para corresponder a su buen nombre planeó una de las aparatosas hazñas que tanto asombran al mundo marxista.

Así como las señoritas provincianas festejan su santo con una merienda de chocolate, con churros, Miaja quiso, en ausencia de toda celebración alimenticia, obsequiar a Madrid, nada menos que con la conquista de la Ciudad Universitaria. Luego en vista del fracaso, dijo que lo único que había intentado fue volar una contramina, siendo así que el lujo de fuerzas desplegado por el enemigo era la mejor prueba de que planeaba alguna victoria monstruosa, creyendo encontrar a nuestros soldados desprevenidos; pero en el momento en que nuestros soldados vieron que el en-

migo trataba de hacer un sondeo, se lanzaron furiosamente al ataque sin que los rojos tuvieran arrestos para resistir y en unos momentos nuestras tropas desarticulaban al enemigo destruyendo sus líneas y poniéndolo en franca desbandada, persiguiéndolo hasta el paseo de Rosales.

El resultado fué que nos aposentamos en la vanguardia de las líneas que hasta ahora los rojos mantenían frente a las nuestras. El fracaso de las huestes de Miaja fué rotundo. Un día de gloria para nuestros soldados. No hubo necesidad de llamar refuerzos porque los que guarnecían la posición se bastaron y sobraron para echar a los rojos y propinarles una imponente derrota, que el general de las huestes de Miaja fué rotundo. Un memorar el día de su cumpleaños.

Se cogió al enemigo gran cantidad de instrumentos bélicos, armas, municiones, material de fortificación y carretas.

Un problema motivado por unas falsedades

Por considerarlo de gran interés, publicamos la siguiente información de "Le Figaro".

El doctor Germès, alcalde de Luchon, y "recorder" del recibimiento de vencidos de la guerra española, me enseña los Pirineos en la dirección suroeste:

"—Allí está. Usted dice que es posible que se repliegue sobre Cataluña?

"—¿Y por qué carretera?—preguntó.—¿Quiere usted decirme qué camino les queda?"

Se trata de la famosa 43 división del ejército de Barcelona, que combatía en el frente noroeste de Huesca, y de la que no se sabe qué pudo ser.

Bajo la cabeza, porque no conozco, en absoluto, ningún camino en dirección a Cataluña que poder ofrecer a la 43 división.

Durante la discusión suspendida, miré hacia las montañas nevadas, preguntándome si sería cierto que en cualquier momento dejaría caer sobre nuestra tierra cinco o seis mil hombres en retirada.

Benasque, está ardiendo del lado

español. Según los testimonios contestes, los milicianos en retirada y los guardias anarquistas habían destruido con dinamita más de cien camiones de las fuerzas gubernamentales. El fuego se propagó al pueblo. En el último acuartelamiento de soldados desertores, se asegura que el motivo es que las vanguardias de Franco han tomado Campó, distante unos ochenta kilómetros de la frontera. El mismo que nos lo dice continúa lleno de melancolía:

—Benasque ha sido saqueado. Por eso marché. Hemos sido contratados para hacer la guerra y no para incendiar ni destruir.

Allá abajo, en Lérida, en Tortosa, la fase decisiva de la guerra, parece concluida. No llega hasta nosotros el ruido de las granadas al estallar; pero todo el que tiene una responsabilidad en estos departamentos fronterizos percibe el eco de la guerra.

Se espera en estos pueblos una avalancha de cinco o seis mil hombres, pero lo cierto es que resulta ridícula la cifra, porque dentro de muy poco, no serán menos de ciento

cincuenta mil o doscientos mil, los hombres armados, que se presentarán en nuestros puestos fronterizos de Cebère, o Puigcerdá.

El problema es gravísimo. Tan sólo la organización militar puede solucionarlo en parte. Tan sólo la Intendencia puede llegar a suministrar a todos esos españoles fugitivos. Sólo un servicio de Sanidad provisto de todo lo necesario para unas grandes operaciones. La guardia civil, bastante tendrá si consigue mantener el orden.

Un alcalde de la montaña, me decía:

—Todo depende de París; por una presión sobre Barcelona se podría evitar las evacuaciones de población civil, que no se producen por el riesgo de los bombardeos, sino por una campaña de rumores a base de falsedades. Nadie cree que el General Franco, al terminar la guerra, vaya a entregarse a una matanza de mujeres y niños.

Nuestro avance en la costa

Ayer decían Negrín y Miaja, para calmar un poco las inquietudes de los milicianos que el corte de sus comunicaciones con Barcelona era momentáneo y que el ejército de FRANCO no podría dar un paso; el ejército de FRANCO les ha contestado con la fuerza contundente de los hechos.

La maniobra del ejército de Galicia ha sido conseguida por completo, aniquilando la resistencia que núcleos importantes de fuerzas rojas oponían a nuestro avance hacia Alcalá de Chisbert.

Las fuerzas rojas habían concentrado grandes efectivos en aquel sector a fin de evitar que el ejército de FRANCO ocupara más costa, lo que les daba cierto optimismo; un poco tarde ha sido porque han tomado los soldados de Galicia, Alcalá de Chisbert, que estaba virtualmente en nuestras manos, terminando la operación envolviente; el enemigo, como siempre ha retrocedido en derrota, y nuestras posiciones de la costa del Mediterráneo rebasan ya el pueblo, encontrándose a 20 kilómetros de Santa María.

Se advierte que hacen resistencia aislada los rojos index psicológico de las grandes masas en derrota que oponen resistencia encarnizada en algunos puntos, entregándose sin resistencia en otros, en tan crecido número que constituyen una preocupación.

Nuestros hombres ya no conceden importancia a estas redadas de prisioneros, porque son ellos los que procuran pasarse a nuestras filas.

Se ha dado un caso curioso: un carro que estaba de vigilancia hizo prisioneros a 8 milicianos, mandándoles que dejaran el armamento y se entregaran; el cabo con esta indiferencia que sienten nuestros soldados les ordenó que dejaran sus armas en la cuneta y que fueran tras de él; cuando llegaron al puesto de mando en donde había de entregar a estos 8 prisioneros, el asombro fué general, pues se encontró nada menos que con 17. Según dijeron ellos a los 8 que había capturado se les fueron agregando 9 más, sin que el cabo se hubiese dado cuenta de ello; ello es un síntoma claro de la desmoralización que reina en la zona roja, y que los rojos pretenden disfrazar con vanas frases de resistencia, pasando esto precisamente allí donde el mando rojo conserva alguna autoridad.

Se puede afirmar que los rojos han acumulado hombres para tapar brechas que les hemos abierto con carne de cañón, pero no es así como las han de tapar sino con fuerza espiritual, entusiasmo y fé de la que ellos carecen.

Tráfico de hombres

París — En una correspondencia de Andorra el "aPis-oir" denuncia un escandaloso tráfico de hombres en la pequeña república. La principal industria de Andorra se encuentra de un tiempo a esta parte en el contrabando de voluntarios y de refugiados al margen de la guerra civil de España.

Es un verdadero mercado de carne humana basado en tarifas especificadas que el diario precisa en cuatro francos el kilo, y el coronel Baulard, comandante de las fuerzas francesas y comisario extraordinario del Gobierno, termina diciendo el día, asiste impotente a este infame tráfico de hombres.

BORN **Hoy**

KING-KONG

JUEVES: LOS MAGNATES DEL RITMO

FRED ASTAIRE Y GINGER ROGERS

SOMBRERO DE COPA

en

+

EN MEMORIA

de los Artilleros que han muerto gloriosamente por Dios y por la Patria

R. I. P. A.

El Regimiento de Artillería de Mallorca celebrará un solemne funeral el día 26 a las once en la Iglesia de San Francisco. El Regimiento y las familias de los gloriosos fallecidos suplirán a todos asistan a dicho acto religioso.

El Excmo. y Rdm. Sr. Arzobispo-Obispo de Mallorca, ha concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

+

EL SEÑOR

D. Leandro Ximenis Betriu

Ha fallecido a los 74 años, confortado con los Auxilios Espirituales

E. P. D.

Su familia (ausente), la Vda. Crespi e hijos, de la extinta rezón social «Crespi-Ximenis» y el grupo excursionista del «Fomento Turismo», ruegan a sus amistades le tengan presente en sus voluntades y asistan al rosario que se rezará en la parroquial iglesia de Santa Eulalia hoy a las seis y media de la tarde y seguidamente a la conducción del cadáver a su última morada; como también al funeral que se celebrará el miércoles día 27, a las once, en la mentada parroquia.

Casa mortuoria: Cadena, 9-3.º No se invita particularmente.

Una corrida de toros radiada

Niño de la Palma, Barrera y Bienvenida torearon Pérez Tabernero a beneficio de «Auxilio Social»

Ayer tarde a las cuatro tuvo lugar en la plaza de toros de San Sebastián la anunciada corrida organizada por don Manuel Fernández Cuesta, en nombre de la Subdelegación de Prensa y Propaganda y a beneficio de la marítima obra de FET y de las JONS «Auxilio Social».

El día se presentaba espléndido y contribuyó a la brillantez de la fiesta, haciendo que se llenara completamente la plaza.

Realizan el acto, con su presencia el Ministro de Agricultura y Secretario general de FET y de las JONS señor Fernández Cuesta, y el Ministro de Educación Nacional, Sr. Sainz Rodríguez. También asistieron el General de la División.

Los diestros actuaron desinteresadamente y los toros han sido escogidos y regalados por el osanófilismo y reputado ganadero de Salamanca don Graciliano Pérez Tabernero.

A las cuatro en punto, y previo el toque del clarín, se les los alguaciles, que seician de la presidencia el permiso para sacar la cuadrilla, y se efectuó el pase, acogido por el público con una clamorosa ovación.

El "Niño de la Palma", estuvo incommensurable toda la tarde; brezó mucho y bien; se lució con el capote y estuvo muy acertado con la muleta y el estoque Brindó su primero al Ministro de Agricultura y el segundo al Ministro de Educación Nacional. Fué ovacionado.

Vicente Barrera toreó colosalmente toda la tarde. Se lució en quites, y con la muleta hizo faenas escalofrantes, que levantaron al público de sus asientos. Del primero se deshizo de una media buena y descabelló al primer intento. (Ovación, oreja y rabo). A su segundo lo toreó muy bien; al entrar a

matar, cobró una media y desnabelló al sexto intento; se le ovacionó su trabajo. Brindó su primero al General de la División; al terminar su trabajo, fué llamado al micrófono, y dijo:

—Es para mí una gran satisfacción poder torear mi primera corrida en la España digna y buena.

En este momento el fotógrafo del Cuartel general, José Campúa, se acerca al micrófono y dice:

Saludo a todos los españoles: ¡Viva España!

Y pasemos a Manolo Bienvenida. Este, aun cuando le tocó el peor lote, supo hacer una faena preciosa en su primero, pero en su segundo, mostró la clase de torero que es. Después de torear al sexto y último toro de la tarde con el capote y la muleta con pases de todas las marcas, se deshizo de él con una media buena, de la que se acostó la res sin puntilla. Se le concedieron las orejas y el rabo, y tuvo que dar al diestro la vuelta al ruedo. Brindó su segundo toro al general López Pinto, quien obsequió a los diestros con sendas pitilleras grabadas.

En el intermedio, las bandas de música interpretaron los Cantos Nacionales, y al final, el Himno, escuchados brazo en alto y entre gran entusiasmo.

El Ministro de Agricultura dió los gritos de "España... España... España... que la multitud contestó con las voces de "Una, Grande y Libre"

En la presidencia se sientan distinguidas señorías de la localidad, ataviadas con el clásico mantón de Manila.

El Consejo Nacional de Servicios Técnicos

Ningún organismo tan capacitado como el para llevar a cabo los estudios que le encomienda la Delegación Nacional de F. E. T. y de las JONS. Partido Nacional de la España joven, de la España en que la inteligencia es tá inspirada en sentido totalitario, y que tiene de revolucionario el sentir y deaar una mejora de la justicia, más eficacia por parte de los servicios y una mayor prosperidad de España; pues bien, a lo largo de un año los afiliados técnicos han venido realizando una labor silenciosa, abnegada y desconocida, y que tal vez no sea conocida hasta el momento en que se vayan a aplicar sus resoluciones.

Precursora de este reunión del Consejo Nacional de los Servicios Técnicos fué aquella asamblea de arquitectos celebrada en Burgos en Febrero del pasado año en el que expusieron todos los problemas referentes a su

ramo.

Esta comisión de Servicios Técnicos ha prestado grandes servicios a la Causa y prueba irrefutable de ello es la elaboración del Fuero del Trabajo, verdadero prodigio, y además el estudio de cuantas cuestiones le ha sometido su jerarquía superior.

Basta decir que se han examinado y estudiado 140 temas de interés vital para España y que tratan sobre arquitectura, bellas artes, hacienda, economía, obras públicas, comunicaciones; pues bien, este Consejo se reunirá los días 25, 26, 27, 28, 29, 30 de Abril y 1.º de Mayo en el Instituto de Segunda Enseñanza; las cuestiones que sean objeto de unidad de pareceres serán aprobadas y pasarán a estudio de la comisión correspondiente a desarrollar a plazo fijo.

A la reunión asistirán los Ministros de Agricultura, Obras Públicas, Industria y Comercio y Organización y Acción Sindical, por lo que este consejo es netamente de carácter Nacional-Sindicalista y se desarrollará sin aquel formalismo de votaciones, sino de acuerdo con las instigaciones de la jerarquía, sin personalismos, lo que le dará un ambiente de confraternidad y patriotismo: ¡FRANCO, FRANCO, FRANCO! ¡ARRIBA ESPAÑA!

La ley de prensa

Burgos. — El Boletín Oficial del Estado publica la nueva ley de prensa, reglamentando el funcionamiento de la prensa nacional, que dependerá del Ministerio del Interior, quien por medio de sus servicios fijará el número de periódicos de cada localidad; se reglamentará la profesión periodística, creándose el Servicio Nacional de Prensa. También se dispone en ella que todo el personal directivo de los periódicos pertenezcan a la Asociación Nacional de Periodistas y en todas las provincias se creará la Subdelegación de los Servicios de Prensa dependientes directamente del Gobernador Civil y se establecen las sanciones correspondientes, por faltas en que pudiera incurrir.

FRONTON BALEAR

Mañana Martes

A las 5 tarde

ORIO—ECHABURU

contra

BARRENECHEA—REGO

Echevarria—SOLOZABAL

contra

ATANO—ECHENIQUE

Y quinielas.

Detalles por programas y cartelas.

Jueves partidos y quinielas.

DEVOCIONARIOS

De venta en la librería José Ibañeta

Informaciones

Auxilio Social:

Se hizo un llamamiento a los mar... para ayuda de Valencia... momento oportuno.

sería que recabáramos nues... a tal obra de herman... que repetidas veces hemos elo...
Pero podemos y queremos pre... con el ejemplo. Y desde este... LA ULTIMA HORA... a disposición de AUXILIO... para ese objeto, 100 libras... chocolate y 100 botes de leche... condensada.

Notas del Mar

El movimiento de buques en el... ha sido como sigue:

ENTRADAS

Procedente de Málaga y Sevilla el... mercante italiano "Le Tre Ma... con mercadería general.

SALIDAS

Para Génova debe salir mañana el... de carga italiano "Le Tre Ma..."

TRAFICO

El vapor italiano llegado hoy a... puerto, ha sido portador de... importantes partidas de carga gene... entre la que figura arroz, azú... tejidos, conservas, cueros, pieles... variada, higos, cereales y...

BUQUES ESPERADOS

Mañana o pasado llegará a nuestro... el vapor correo italiano "Fran...", procedente de Sevilla, con... general y la correspondencia.
También es esperado esta sema... el vapor correo "Firenze", con... y carga general, procedente... Génova.

Del Instituto

El sábado día 23 se celebró en... la fiesta del libro con un... acto cultural, al que asiste... el Claustro y representaciones... Escuela de Artes y Oficios y de... de Maestras. A las diez el... Catedrático de Lengua Espa... y Literatura y Secretario de este... D. Bernardo Suau Caldés, pronunció una interesantísima char... origen de la historia del libro des... origen hasta nuestros días. A... continuación el Sr. Director de dicho... D. Bartolomé Bosch... hizo uso de la palabra, el cual... gran acierto y elocuencia demost... a los alumnos la importancia del... religioso y patriótico. Final... se procedió a un sorteo de li... entre los alumnos. Terminó el... acto con el himno de Fara... Española Tradicionalista y de... J.O.N.S.

Este mismo acto se repitió a las... del mismo día para la Sección... del mencionado Centro.

Auxilio Social a las pobla... liberadas

Se pone en conocimiento del público... que mañana, día 26, a par... las 9 y media y con autorización... Excmo. Sr. Comandante... para pedir tabaco, el cual será... por "Auxilio Social" a la re... ciudad de Vinaroz.

Se dudamos que el pueblo de Ma... que tan repetidas veces ha dado... de su generosidad sabrá com... a nuestros hermanos y ca... tratándose, como se trata, en... en la presente de una manera... a una población que el CAU... ha ganado recientemente para... Imperial.

Frentes y Hospitales

El pasado lunes día 18, queriendo... Delegación Provincial de Asisten... Frentes y Hospitales, que los... hospitalizados celebra... de Resurrección y los... de los Ejércitos españoles... una visita extraordinaria el... Delegado Provincial represen... de la Delegación Nacional, Coman... Lacasala, acompañándole el Cu... don Valentín Herrero; la Se... doña Carmen Bolin de Gay... de Ayala; doña Ana Villalonga de... Visitadora de Hospitales; la... de Propaganda señorita Ma... Tansa Massot; doña María Qui... escritoras Eloisa López de So... y María Teresa Rich, en represen... de la Jefe Provincial de FET y... JONS y las señoritas Merc... Zaforteza, María Josefa e Isabel

Morey.
Visitaron primeramente el Hospital Militar, la Mútua Balear y por último la Clínica Naval de Urgencia, donde los enfermos y heridos fueron obsequiados con pasteles, tabaco, licores, almendras tostadas y nueces, siendo recibidos con grandes muestras de júbilo por estos, quienes se mostraron muy satisfechos y agradecidos al verse visitados y atendidos cariñosamente, no solamente por los presentes materiales con que fueron obsequiados, sino por las palabras de consuelo y estimación que les prodigaron, conmoviendo y endulzando sus almas generosas.

De Marina

El Juez Permanente de las Fuerzas de Bloqueo del Mediterráneo.

HACE SABER: Que justificado el extravío de la libreta de inscripción Marítima y Licencia absoluta de Miguel Costa Verdura folio 42 de 1901 inscritos de Ibiza, se declaran dichos documentos nulos y sin valor alguno, debiendo la persona que los encuentre hacer entrega de ellos a este Juzgado, incurrindo, caso contrario, en la penalidad correspondiente por retención o uso indebido de los mismos.

Palma 28 de Abril de 1938 — 2.º Triunfal.—El Juez Permanente, Juan Serra Bonet.

Notas del Carnet

PERSONALES

En la Iglesia de San Nicolás y en la Capilla de la Purísima Concepción delicadamente adornada, ha recibido por primera vez el Pan de los Angeles la hermosa niña Rosa Bauzá Torres, hija de don Juan y de doña María, dueños de la Fonda "Las Palmeras".

Celebró la misa el Vicario don Jerge Company quien pronunció sentida plática.

Terminada la religiosa ceremonia, en la renombrada fonda se ha servido delicado lunch.

PERSONALES

Ha sido nombrado representante del Instituto de España en Baleares, el miembro del mismo Rdo. don Lorenzo Ribet, Académico de la Lengua.

Nuestro parabién.

Don Antonio Barceló, redactor deportivo de "Correo de Mallorca", ha sido nombrado Delegado Deportivo de la Delegación Provincial de Asistencia a Frentes y Hospitales.

Nuestra enhorabuena.

Con el nacimiento de un hermoso niño han visto aumentado su hogar los esposos don Jaime Riera y doña Angela Massanet.

Les felicitamos.

Los esposos Bartolomé Trias Morrell y doña Rosa Morell March, de Sóller, han visto alegrado su hogar con el nacimiento de un hermoso niño.

Reciban nuestro parabién.

Nuestro amigo D. José M.ª Gallardo, Administrador de nuestro colega "Falange", ha sido designado por la Delegación Provincial de Prensa y Propaganda para desempeñar también interinamente la dirección del citado diario.

NECROLOGICA

En sufragio de los artilleros que han muerto gloriosamente por Dios y por la Patria, el Regimiento de Artillería de Mallorca, costará mañana en la Iglesia de San Francisco, un solemne funeral, acto de compañerismo y piadoso recuerdo a los que en cumplimiento de su deber han hecho ofrenda de su vida, al cual no dudamos se asociará la ciudad rindiendo así homenaje a los que tan gloriosa muerte han hallado.

Al Regimiento de Artillería y a los familiares de los muertos testimoniamos nuestro pésame.

Victima de rápida dolencia ha fallecido en esta capital el que fué nuestro estimado amigo don Leandro Ximénis Belriu.

Conocidísimo en esta capital donde recibió desde muy joven, dedicóse al comercio, siendo socio del acreditado establecimiento de camisería que durante largos años estuvo instalada en la plaza de Cort girando bajo el nombre de la razón social "Crespi y Ximénis".

Persona de trato en extremo afable y simpático conquistó el afecto de cuantos le conocieron.

Fué uno de los más entusiastas promotores del grupo excursionista del Fomento del Turismo, siendo uno de sus más constantes miembros, recorriendo incansable los parajes más atrayentes de nuestra privilegiada is-

la, de la que era un ferviente enamorado.

D. E. P. el que fué nuestro buen amigo. A toda su familia (ausente), a los herederos de la razón social "Crespi y Ximénis", y a sus compañeros del Fomento del Turismo, hacemos patente nuestra condolencia.

Hasta nosotros ha llegado la noticia dolorosísima, de la muerte de la virtuosa y buena doña Margarita Riera. La finada residía en Ibiza junto a su hijo el Excmo. y Rdm. señor Obispo de aquella Diócesis.

Algo delicada de salud y su avanzada edad, como todos los suyos fué perseguido con saña por las furiosas hordas de Bayo, al invadir aquella isla.

El vil asesinato de su esposo y de su hijo menor después de cruenta prisión, quedó muy quebrantada y después de recibir los Santos Sacramentos ha ido a descansar en el seno del Señor.

A toda su atribulada familia y en especial a su hijo el Excmo. señor Obispo de Ibiza y a su sobrino el Sr. don Juan Riera les enviamos la expresión de nuestra más profunda condolencia.

En el frente de combate ha caído heroicamente luchando por Dios y por España nuestro paisano el Comandante de Infantería don Jose Alorda Bujosa.

Militar aguerrido, se había distinguido en las campañas de Africa, haciéndose querer de sus jefes y compañeros por su valor y celo.

En el trato particular era un cumplido caballero, habiéndose captado numerosas relaciones entre las que era muy querido.

D. E. P.—Reciba su familia toda y en particular su padre don Jaime Alorda y demás familia, la expresión de nuestro pésame.

Ha fallecido en esta capital, víctima de rápida dolencia, confortada con los auxilios espirituales, la bondadosa señorita María Servera Truyol.

Muere muy querida y respetada de cuantos la conocieron pues su trato distinguido, su carácter bondadoso y su afabilidad para con todos, la captaron generales simpatías entre sus numerosas relaciones.

D. E. P.—A toda su familia y en particular a su madre entenada; a sus hermanos don Enrique, médico, y don Juan, Odontólogo; a sus sobrinos don Bernardo Servera, Oficial del Banco de España, doña Altagracia y doña Filita, y don Julio Oliva, Capitán de Intendencia, enviamos la expresión de nuestra condolencia.

A la avanzada edad de 94 años,

+ Rogad a Dios en caridad por el alma de D.ª María Cervera Truyol

que ha fallecido habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

A. E. R. I. P. A.

Su madre entenada, hermanos y hermana política, tíos, sobrinos (presentes y ausente), primos y demás familia ruegan a sus amigos y conocidos la tengan presente en sus oraciones y asistan al rosario que se rezará a las 7.30 de la tarde de hoy en la iglesia parroquial de San Eulalia y seguidamente la conducción del cadáver al Cementerio, así como al funeral que se celebrará mañana martes, a las once, en la misma iglesia.

No se invita particularmente.

Casa mortuoria: Duzay-6.

El Ilmo. Sr. Arzobispo-Obispo de Mallorca ha concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

ha fallecido en esta capital la señora doña Isabel Bosch Mandilego, viuda de don Rafael Planas.

Por sus virtudes y bondades la finada baja al sepulcro rodeada del cariño y la consideración de cuantos la trataron.

D. E. P.—Reciba toda su familia la expresión de nuestro pésame y en particular sus hijos don Jaime, industrial y don Gabriel, empleado del Ayuntamiento de esta capital.

Comandancia General de Baleares

Servicio de Plaza para el día 28 de Abril de 1938 II T.

Jefe de día: Comandante de Infantería don Manuel de Fuenmayor Biscallach.

Imaginería: Comandante de Infantería don Adolfo López de Soria Gutiérrez.

De orden de S. E.—El Teniente Coronel Jefe de E. M.—CARLOS MARIN DE BERNARDO.

Orden General del día 23 de Abril de 1938. II T. en Palma de Mallorca.

I.—CONSEJO DE GUERRA. (Secretaría Justicia).

A las diez horas del próximo martes día 26, del actual, se reunirá en el local que ocupa el Cuartel del Regimiento Infantería Palma núm. 36, el Consejo de Guerra Ordinario de Cuerpo, que deberá ver y fallar la CAUSA núm. 68 de 1937, instruida por el Teniente Coronel de Infantería Juez don Manuel Palou de Comasema, contra el soldado de Infantería MIGUEL VILA, por un delito de deserción al frente del enemigo.

+ La Señora Doña Isabel Bosch Mandilego

VIUDA DE RAFAEL PLANAS

Ha fallecido, a los 94 años de edad, habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

A. E. R. I. P.

Sus hijos Jaime, Gabriel y María, sus hijas políticas Margarita, Rosa y María Ana, nietos, biznietos y demás familia al comunicar a sus amistades tan sensible pérdida les ruegan la tengan presente en sus oraciones y asistan al rosario que se rezará a las seis y media de la tarde de hoy y seguidamente la conducción del cadáver al Cementerio.

Casa mortuoria: San Magín-13.

No se invita particularmente

miento Infantería Palma núm. 36, el Consejo de Guerra Ordinario de Cuerpo, que deberá ver y fallar la CAUSA núm. 68 de 1937, instruida por el Teniente Coronel de Infantería Juez don Manuel Palou de Comasema, contra el soldado de Infantería MIGUEL VILA, por un delito de deserción al frente del enemigo.

RELIGIOSAS

PARA MAÑANA

SANTORAL. — San Cleto y San Marcelino, ps. y mrs.

CUARENTA HORAS.—Continúan en el Asilo de las Niñas dedicadas al Santo Cristo. A las 7 Misa de Exposición. Por la tarde Rosario, ejercicio y reserva de S. D. M.

OTRAS FUNCIONES. — En San Francisco, continuación de los Trece Martes de San Antonio de Padua. Se practicará en la Misa de 7 y media y por la noche con sermón por el Rdo. P. Rafael Ginard, T. O. R.

En el Socorro, solemne fiesta dedicada a Nuestra Señora del Buen Consejo. A las 8 Misa de Comunión general con plática por el Rdo. Padre Bartolomé Vidal, Director Espiritual de la Pía Unión. Por la tarde a las 7, conclusión del solemne Triduo con sermón por el M. I. señor don Antonio Sancho, Canónigo Magistral, solemne salve y Besamanos a la Santa Imagen.

VISITA.—A la Virgen de la Paz en S. Jaime.

Suscripción pro-monumento al «Baleares»

Continuando en la labor altruista en beneficio de nuestra suscripción para levantar el Monumento a la gloriosa Armada Nacional, sintetizado el homenaje en los héroes del «Baleares», hemos de consignar algunos datos referentes a la función celebrada el pasado jueves en el Cine Progreso, que revelan el deseo de aportación en dinero o en prestación personal a la obra común.

Todos los empleados del Cine Progreso, quisieron trabajar gratuitamente.

La Empresa puso, a su vez, gratuitamente a disposición de la obra, el salón, y abonó por su cuenta los gastos todos necesarios para la función.

Y el «Centro Instructivo de Santa Catalina» se superó a sí mismo en las labores de dirección y organización del espectáculo, consiguiendo el éxito formidable que se registró.

(Todos ellos merecen nuestra gratitud, que gustosamente hacemos constar en estas líneas.

Lista de suscripción	
Suma anterior.	20.191'60
D. Antonio Comas Rotger.	5'00
" José E. Rivas.	10'00
" Salvador Massanet.	0'50
" Miguel Falconer Ferragut.	250'00
D. Francisco Galbent.	5'00
D.ª Margarita Garau Crespi.	5'00
D.ª Antonia Fiol Garau.	5'00
Frio Industrial S. A.	100'00
Almacenes Bauzá y personal cuya lista publicaremos.	242'55
Cooperativa de Funcionarios Públicos cuya lista publicaremos.	65'00
Beneficio de la función celebrada en el Cine Progreso.	172'50
Café Born	
D. Jaime Alemany.	2'00
" Miguel Alemany.	2'00
" Juan Vidal.	2'00
" Juan Pallicer.	2'00
" Andrés Bordoy.	2'00
" Jaime Suau.	2'00
" Antonio Avellá.	2'00
" Antonio Bernat.	2'00
Suma y sigue.	21.091'10

Construcciones Modernas

Ante-Proyectos y Presupuestos GRATIS

CONTRATAS A PRIMAS FIJAS GARANTIZADAS

ANTES DE CONSTRUIR CONSULTAD ESTA CASA

Carpintería—Alfarería y Canteras propias. Personal especializado.

Exclusividad de las placas de pisos marca «Ladrihero» patente nacional registrada.

Las más resistentes — **Ligeras**

Insonoras — **Isotérmicas**

y económicas

EMPRESA CONSTRUCTORA:

PUBLICIDAD BALEAR S. L.

CORT, 10, entresuelo—Teléfono 2081

Arquitectos de esta Casa { D. José de Oleza Frates.
D. Vicente Valls Gadea.



Comer bien
Digerir mejor

Esta es la ambición de todo el que padece del estómago. La dieta restringida, las privaciones y los sufrimientos de que otros están exentos, les apoca el ánimo, y están siempre tristes y de mal humor, pero es porque ignoran que con el

ELIXIR ESTOMACAL SAIZ DE CARLOS

se recobran rápidamente la salud y alegría perdidas.

VENTA EN FARMACIAS Precio 5.85 Ptas. Incluido I.V.M.

LIRICO JANETTE GAYNOR Mañana UNA CHICA DE PROVINCIAS

AL CERRAR LA EDICION

Material y almas

Desde la iniciación de la ofensiva de FRANCO hacia el Este de la Península, toda la prensa del mundo, más o menos bolchevique, ha pretendido encubrir su estupor ante nuestro avance, bajo una pueril superchería.

Según el Komitern y los llamados Bureaus políticos de las oficinas masonicas, FRANCO atraviesa rios, con quista villas y ciudades, alcanza la línea del Mediterráneo y parte en dos pedazos el territorio rojo, solo por una causa: Porque dispone de un material superior al de sus enemigos.

Las emisoras, los periódicos y los oradores de la región catalano-marxista no dicen más que esto: Franco avanza, reconquista, triunfa, porque dispone de un potente y moderno material. No son capaces de justificar su derrota con argumentos lógicos.

Aparte de que el material de guerra es instrumento que manejan los soldados, que transportan los soldados, y que utilizan en servicio de las concepciones realizadoras del estratega y del táctico, el material de guerra no es nada sin el arte del GENERALISIMO, sin la capacidad técnica, el heroísmo inteligente de los mandos subordinados y sin la bravura y la disciplina de las masas de acción y maniobra.

Un potente material de guerra, entregado a un estratega y a sus ejércitos, abre los caminos de la victoria; un potente material entregado a un comité de malhechores y a unas turbas entregadas al asesinato, es un estorbo, para correrías un engorro, para su marcha... y un botín expléndido para los enemigos, cuando estos los batan y es fuerzan a huir.

Francia, Rusia, Checoslovaquia y Méjico, por no citar otros conocidos proveedores, han venido haciendo su

ministros de cuantioso, fuerte y moderno material de guerra a los marxistas españoles: Aviones ultra-rápidos de caza y bombardeo, artillería de tipo y de calibre hasta ahora desconocidos, tanques de fortaleza agresiva enorme, ametralladoras, fusiles ametralladoras, etc. han recibido en profusión fabulosa todos los gobiernos sucesivos de la zona bolchevique. Este material se ha suministrado en cantidades enormes; a cientos son los aviones remitidos; a cientos es cogimos e inutilizamos sus tanques rusos y sus terribles cañones, también rusos, del 12'40 y por millars y decenas de millares nos dejaron en el campo de su derrota las máquinas y fusiles.

¿Y es que los rojos no disponen de mucho y muy potente material de guerra? Negarlo sería una mentira y una infamia. Los rojos han tenido y tienen igual o superior material de guerra que el que tiene FRANCO, y sus ejércitos no ganan la guerra, no han ganado la guerra, merced a su material. El CAUDILLO triunfa por que en cada uno de sus generales hay un intérprete de su pensamiento y de su emoción y porque en cada uno de sus hombres hay un corazón presto a morir en la obediencia y en el sacrificio por el CAUDILLO y por ESPAÑA.

Sin estos oficiales y sin estos soldados, el material de guerra sería la pieza inservible de un mecanismo muerto, porque en la guerra como en la paz no hay material, ni fuerza sin alma, sin alma, que es lo que tiene FRANCO, lo que tienen los millones de españoles que obedecen al CAUDILLO.

Alma. Eso es lo que importa, eso en cuyo ordenamiento de nada sirven las fronteras ni el comité de no-inter vención.

cia a Inglaterra.

Berlín.—Un periódico dice que los "pour parler" entre los estados mayores de Francia e Inglaterra tendra por objeto el fortalecer las relaciones y no una política de intención y de acción sobre Alemania que labora por todos los medios en favor de la paz.

El acuerdo franco - inglés

Londres.— Los periódicos continúan ocupándose de la próxima visita a Londres de los ministros franceses. El "Sunday Times" dice que es uno de los objetivos a cubrir por los ministros el concertar un empréstito francés garantizado por Inglaterra. Dice que en la posibilidad de un crédito para concertar el empréstito, la garantía podría fijarse sobre los camisas de hierro franceses.

Tampoco dice el periódico es seguro que se trate de una colaboración militar más estrecha entre Francia e Inglaterra. El presidente del Gobierno francés dará una explicación a la apossibilidad de que Francia preste una ayuda a Checoslovaquia si las circunstancias lo exigiesen.

Otro periódico publica un artículo de la escritora francesa Genoveva Tabull que dice que todo el interés de Francia puede concentrarse en una separación de Mussolini e Hitler

Sindicatos antimarxistas

Estokolmo.—Se anuncia por el periódico "Social-Demócrata" que a excepción de los sindicatos que en Noruega apoyan a la España roja, los demás sindicatos han rechazado la propuesta de los sindicatos soviéticos de colaborar todos los sindicatos obreros en unión con los sindicatos marxistas.

Del 17 al 22 de Mayo se celebrará un congreso de los sindicatos afectos a la II Internacional que tienen que decidir definitivamente sobre esta cuestión.

Londres.—Ayer tarde regresó el Presidente del Consejo, Mr. Chamberlain que ha pasado sus vacaciones de Pascua en Escocia.

Londres.—El Presidente del Consejo de Irlanda regresó ayer tarde a Londres acompañado de los Ministros de Hacienda, Comercio y Agricultura de dicho país, siendo recibido por Mr. Malcom Macdonald, siendo su visita para cerrar los acuerdos anglo-irlandeses recientemente concertados en Londres.

Material recogido

Burgos.— Durante las últimas semanas se ha logrado recoger, procedentes de recintos operaciones en los frentes de combate de Levante y Cataluña, grandes cantidades de material de guerra que el enemigo en su huida hacia el Sur y el Norte dejó en poder de nuestros soldados.

Entre la lista de material recogido, figuran más de 30 tanques, muchos de los cuales se hallan en perfecto estado de funcionamiento. También se han recogido gran número de ametralladoras y piezas de artillería, montros, etc.

Es de los mayores botines recogidos en lo que va de campaña, tal es la importancia del material bélico recogido por nuestros soldados.

La prensa roja de Madrid

"El Liberal" de hoy afirma en su editorial que ha llegado el momento de que se demuestren los verdaderos antifascistas y que demuestren con hechos su amor a la república. "Ahora" dice que hoy en vista de la situación es cuando se debe ejercer mayor suma de esfuerzos y es oportuno y obligado que los distintos obreros reúnan esta suma de esfuerzos que sean capaces de lograr en las jornadas para defender la libertad.

"Castilla Libre" califica al gobierno Negrín de gobierno de guerra y to los debemos estar unidos y emplear la mas estricta obediencia en la total sumisión de sus consignas, pues la

indisciplina en esta hora vale tanto como la traición.

"A B C" en su editorial instiga a los jóvenes para que acudan a engrosar las filas del ejército popular para la defensa de la causa nacional.

"El Socialista" habla de política internacional y dice que es indignante la indiferencia de las democracias diciendo que se han ido tras los postulados de otras naciones que estaban obligados a defenderlas la república permanece fiel a la contextura de Europa.

Otros periódicos repiten los tópicos de resistir hasta la muerte.

El «Manuel Arnús» cargado de...

La Habana.—Los periódicos comentan la salida de buque rojo "Manuel Arnús" que al cabo de varios meses de estar detenido el gobierno lo ha dejado salir y los periódicos protestan de que se permita al buque su salida para la zona roja y a mas convertido en transporte de guerra todo ello ha sido realizado sin proceder el hecho de ninguna explicación gubernamental y nuestras autoridades del puerto permitieron que el "Manuel Arnús" continuase viaje hacia Méjico convertido en transporte de guerra a la disposición del gobierno rojo de Barcelona. Si grande ha sido a sorpresa por lo que en sí expresa es mayor indignación la que ha producido la forma de hacerlo después de diez y ocho meses de permanencia en nuestra bahía después de haber sido denegadas repetidas gestiones por el gobierno y después de haber sido llevado el asunto a la resolución del tribunal de justicia no se comprende como haya cambiado de actitud pues ello supone la entrega del barco por lo menos unas declaraciones oficiales aunque solo fuera para salir del paso a la suspensión explicando el cambio cuyo cambio reviste una simpatía hacia los anarco-comunistas que hoy muerden el polvo de la derrota.

Jura de Bandera de Alféreces

Oviedo.—En el campo de maniobras se ha celebrado con extraordinaria brillantez la jura de la bandera de los nuevos alféreces de Infantería de Avila. Figuraba en el Altar artísticamente adornado una colosal Cruz Laureada de San Fernando y los títulos de "Invicta y Heroica" concedida a la ciudad que durante 15 meses contuvo el peso de las hordas. Formaban las fuerzas del ejército, Guardia Civil, milicias de 1.ª y 2.ª línea, fuerzas de asalto, 1.ª iban formados los 560 alféreces que tenían que jurar la bandera.

Un numeroso público se agolpaba en el campo que presentaba un aspecto magnífico. En una tribuna se hallaba el General Orgaz, el Obispo de la Diócesis, los Jefes de F.E.T. y de las J.O.N.S., las autoridades y jerarquías.

Después de la jura el Catedrático de la Universidad de Madrid, D. Pío Zabala pronunció unas palabras llenas de fé que fueron cerradas con numerosos aplausos; luego el General Orgaz pronunció una vibrante alocución resaltando la energía con que Oviedo se comportó y su heroísmo inigualable.

Luego las autoridades acompañadas del General Orgaz se trasladaron a una tribuna instalada en la calle de Uria. Luego se procedió al desfile de las fuerzas. Primero desfilaron los alféreces y luego las fuerzas del regimiento de Simancas, Intendencia, Ingenieros, Artillería, Milicias, Guardia Civil y Asalto, acompañadas de 12 bandas de música, entre ellas la de F.E.T. y de las J.O.N.S. de Pamplona. Desfilaron durante el desfile 3 horas, a pesar de hacerse éste en filas de 9 y vitoreándose al CAUDILLO con grandes aclamaciones y en medio de un desbordante entusiasmo.

Después de la jura el Catedrático de la Universidad de Madrid, D. Pío Zabala pronunció unas palabras llenas de fé que fueron cerradas con numerosos aplausos; luego el General Orgaz pronunció una vibrante alocución resaltando la energía con que Oviedo se comportó y su heroísmo inigualable.

Luego las autoridades acompañadas del General Orgaz se trasladaron a una tribuna instalada en la calle de Uria. Luego se procedió al desfile de las fuerzas. Primero desfilaron los alféreces y luego las fuerzas del regimiento de Simancas, Intendencia, Ingenieros, Artillería, Milicias, Guardia Civil y Asalto, acompañadas de 12 bandas de música, entre ellas la de F.E.T. y de las J.O.N.S. de Pamplona. Desfilaron durante el desfile 3 horas, a pesar de hacerse éste en filas de 9 y vitoreándose al CAUDILLO con grandes aclamaciones y en medio de un desbordante entusiasmo.

El desorden en el ejército rojo

Varsovia.—En uno de sus recientes números, el "Kram-Sani Sbertsen", periódico del ejército soviético aparece un artículo que es una prueba flagrante del estado de desorden del ejército rojo.

Refiriéndose al jefe Solioff y al comisario político dice que las unidades a sus órdenes no tienen ni la más elemental noción de la disciplina, sin la cual no solo no se puede conseguir la victoria sino que tampoco se pueden resolver los problemas planteados al ejército en tiempos de paz.

En otro párrafo refiriéndose al comandante Marx jefe de un grupo de aviación de la Rusia Blanca, dice que tiene una falta de disciplina descarada, pues no ejecutan las órdenes que recibe referentes a la dirección de los vuelos militares, y encargando de ella a un teniente llamado Polanoff quien a su vez transmitió esta orden a un subordinado; consecuencias: averías en los aparatos con la consiguiente interrupción de la instrucción.

También en otro artículo se ve que también les falta al ejército ruso la unidad que a los rojos; el comisario Bostroff, según este periódico, tienen todos los soldados indisciplinados y además abandonan el cuartel cuando les viene en gana, cosa que no encuentra extraño el periódico ya que es la imitación de la conducta de su jefe.

RECONSTITUYENTE EFICAZ
Vino Hematógeno Trián



TIRRENIA

S. A. DI NAVIGAZIONE
NAPOLIS

Línea rápida con salidas fijas para el
CONTINENTE NACIONAL ESPAÑOL, MARRUECOS E ITALIA

Próxima salida de Palma para MALAGA, CEUTA, TANGER y SEVILLA, el miércoles 27 de Abril, a las 4 tarde vapor correo

« FIRENZE »

Se admiten mercancías para las AMERICAS, E X T R E M O ORINTE Y NORTE DE EUROPA, con conocimiento directo en el viaje de retorno.

Para informes, pasajes y fletes, dirigirse a su Consignatario
EMILIO CARANDINI
Calle Pelaires, 109—Teléfono, 1764.—Palma de Mallorca.

Crónica de la situación militar

La parvedad con que desde hace unos días aparece nuestro Parte Oficial, sin operaciones casi, o con operaciones de poca trascendencia como si nos halláramos en un periodo de relativa calma, produce en los oyentes una sensación de expectativa, de curiosidad de interés por averiguar o adivinar dónde descargarán los nuestros su próximo gran golpe. Y nunca como ahora había sido tan difícil de saber, porque nada puede prejuzgar ni sopesar las razones del Mando, para elegir entre las dos zonas rojas, cual ha de ser la "favorecida".

Esta labor se está realizando actualmente, sin que por ello deje de restarse todos los días algún avance mismo en la parte Norte que en la Sur, como puede verse en el Parte Oficial. En el Norte el Negrura Palanca quedando de cada día más alejado en la retaguardia. En la zona de la costa prosigue nuestro avance hacia Castellón, habiendo alcanzado una longitud de ocho kilómetros por cuatro de profundidad durante el día de ayer.

La marcha de las operaciones actuales es sistemática, calculada, flexible, escapa en absoluto a la previsión de los rojos. Por un pronto avigaron los rojos la ilusión de que los nacionales avanzarían con demasiada precipitación por el litoral del Mediterráneo, y Mija se resignó a su imaginación ante la idea de poder copiar y cortar en algún sitio la línea de los nacionales. ¡Pobre Mija infeliz! Nuevamente ha tenido que resignarse a quedarse con una línea tan menuda y con un desenganado más.

Esperemos sin impacencias, tranquilos y confiados en la marcha normal de la guerra. Cuando el CAUDILLO crea prudente se irán aclarando las dudas las incógnitas y por si acaso irán contestando esas interrogaciones que actualmente se formulan sobre los "estrategas" de las mesas de los cafés.

Solo el Generalísimo que en sus manos todos los hilos de la guerra, pueda saber el cuándo, el cómo y el cómo se desarrollarán las sucesivas operaciones de los ejércitos nacionales.

Mientras tanto se avanza en zonas. Hay que tener en cuenta, después de haber ocupado una tan vasta zona de terreno, lo mismo en el Norte que en el Centro que el Sur, frente oriental, es necesario un grado de fortificación, de consolidación y afianzamiento de las posiciones, seguidas o de las líneas alcanzadas. Esta labor se está realizando actualmente, sin que por ello deje de restarse todos los días algún avance mismo en la parte Norte que en la Sur, como puede verse en el Parte Oficial. En el Norte el Negrura Palanca quedando de cada día más alejado en la retaguardia. En la zona de la costa prosigue nuestro avance hacia Castellón, habiendo alcanzado una longitud de ocho kilómetros por cuatro de profundidad durante el día de ayer.

La marcha de las operaciones actuales es sistemática, calculada, flexible, escapa en absoluto a la previsión de los rojos. Por un pronto avigaron los rojos la ilusión de que los nacionales avanzarían con demasiada precipitación por el litoral del Mediterráneo, y Mija se resignó a su imaginación ante la idea de poder copiar y cortar en algún sitio la línea de los nacionales. ¡Pobre Mija infeliz! Nuevamente ha tenido que resignarse a quedarse con una línea tan menuda y con un desenganado más.

Esperemos sin impacencias, tranquilos y confiados en la marcha normal de la guerra. Cuando el CAUDILLO crea prudente se irán aclarando las dudas las incógnitas y por si acaso irán contestando esas interrogaciones que actualmente se formulan sobre los "estrategas" de las mesas de los cafés.

Noticario de esta tarde

La próxima reunion de la Sociedad de Naciones

Roma.—El embajador británico ha celebrado una entrevista con el Ministro de Negocios Extranjeros, conde Ciano para comunicarle las últimas impresiones del Gobierno inglés respecto a la próxima reunión de la S. de N.

Brasil y el Imperio Italiano

Roma.—El embajador del Brasil ha celebrado una entrevista con el Conde Ciano para comunicarle que el Gobierno del Brasil le autoriza como agente diplomático para presentar sus respetos al Rey de Italia y Emperador de Etiopía.

El Ministro inglés de la Guerra

París.—Por la tarde llegó al aeródromo de la Bourget el Ministro británico de la Guerra, que fue recibido por una representación del Gobierno francés. El ministro inglés asistió anoche a una comida dada en su honor en la embajada inglesa de París, asistiendo a ella su colega francés, cambiándose impresiones.

Un bautizo entre cureñas

Zaragoza.— Después de la ocupación de Roquetas, al llegar los soldados nacionales a los arrabales de Tortosa, tuvo lugar un episodio lleno de emocionante interés, que puso de relieve el espíritu religioso no solo de la población sino de nuestros muchachos. Cuando aun no había cesado el diálogo de las ametralladoras y fusiles, se celebró con una impresionante sencillez el bautizo de cuatro niños nacidos en Tortosa. Un tanque sirvió de altar y de pila bautismal al mismo tiempo Ofició en la excepcional ceremonia el Capitan de carros i gereros de combate, y de actuaron de padrinos de los niños el Comandante de la agrupación legionaria y tres oficiales.

No puede ser más bella y aleccionadora esta ceremonia de imponer las aguas bautismales en plena lucha a unos niños nacidos en el fregor del combate. Y revela una vez más cómo se mezclan la religión y al guerra en nuestra única Cruzada.

Inglaterra e Irlanda

Londres.—Continúan las negociaciones que se vienen realizando entre los representantes de Inglaterra e Irlanda. Se asegura que se llegará a una conclusión práctica respecto al acuerdo económico.

Las conversaciones de Roma

Roma.—Se sabe que el Conde Ciano no entregará la respuesta aún referente a las futuras negociaciones franco-italianas. "Le Journal" cree que en el próximo viaje de los ministros franceses a Londres se tratará la cuestión financiera en lo que afecta al pago de deudas de Fran-

Estudiando los futuros Decretos

París.—Con motivo del próximo consejo que se celebrará hoy lunes, el jefe del Gobierno, Daladier, ha conversado con diversos miembros de él, especialmente con Marchandea para estudiar los decretos que tienen que ser sometidos en breve al consejo.

Avenol llegó a París

Londres.—Ayer tarde llegó el Secretario General de la S. de N., Avenol que como se anunció celebrará el martes una conferencia con Lord Halifax acerca de la próxima reunión de la S. de N. y especialmente en la que se refiere al reconocimiento de la soberanía italiana en Etiopía.

Ministros franceses en Londres

Londres.—El presidente del consejo francés, M. Daladier y el Ministro de Negocios Extranjeros, Bonnet asistieron el jueves a una comida en el Palacio de Windsor en donde residirán.

De política inglesa

Londres.—Más de 1.800 delegados representantes de numerosas organizaciones de izquierdas, celebraron una reunión en Londres para tratar de adoptar medidas prácticas destinadas a la ayuda a la España soviética, debido a la crítica situación en que se encuentra. Entre los asistentes figuraban varios diputados.

Para ayudar a los rojos

París.—"Le Matin" se ocupa del acuerdo anglo-inglés y los principios fundamentales sobre que tienen que basarse las futuras negociaciones franco-italianas. "Le Journal" cree que en el próximo viaje de los ministros franceses a Londres se tratará la cuestión financiera en lo que afecta al pago de deudas de Fran-

Urbanización «Atalaya»

(PAGUERA)

Venta de solares desde Una pta. metro Al contado y a plazos.

Informes { HOTEL MALGRAT (Playas de Paguera)
JOVELLANOS, 11 - Teléfono 2912 - Palma

4 palabras:

IDEAL LAVA SU ROPA

TEEF. 1011
ESPARTERO, 9

CASA PLANTA BAJA

calle Luis Martí, 93. Tres dormitorios, sala, comedor, etc. Jardín y derecho refugio. Informes: Jerónimo Rosselló, 50 1.ª Derecha.

Automóvil de 8 a 13 HP.

compraría a particular pagando hasta 10.000 al contado. Ofertas por escrito a Sra. G. Fz. P.ª Santa Eulalia, 10, hasta día 1.ª

VENDO PRECIO GANCA

Grupo sobre carretilla Motor Veje 2.H.P. por gasolina bomba pistón caudal agua 10 metros 1.000 litros pta. 1.500 Informes: Eusebio Estrella, 29-1.ª